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DESTAQUES 

 

Anatel publica informações a interessados no uso de recursos do FUST 

Poder Executivo | 08/09/2023 – 11h37min 

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) disponibilizou o Painel Projetos 

Fust (sigla para Fundo de Universalização dos Serviços de Telecomunicações) em seu 

Portal na internet. O painel apresenta informações sobre escolas, municípios e 

localidades/setores censitários que podem ser apoiados nos projetos destinados ao uso de 

recursos do Fundo. No Painel há um link para o “Caderno de Projetos Reembolsáveis – 

Conselho Gestor do Fundo de Universalização dos Serviços de Telecomunicações – CG-

FUST”. O documento estabelece os projetos elegíveis para utilização dos recursos do Fust 

para a modalidade reembolsável. Segundo o Caderno, projetos elegíveis para utilização do 

Fust na modalidade não reembolsável envolvem solicitação específica do CG-Fust aos 

agentes financeiros. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

MCom traça estratégias para agilizar o lançamento dos cabos da Infovia 04 

Poder Executivo | 08/09/2023 – 15h 

 

Na quinta-feira (7), o ministro das Comunicações, Juscelino Filho, se reuniu com o 

governador de Roraima, Antonio Denarium, e representantes da Entidade Administradora da 

Faixa de 3,5 GHz (EAF) para traçar estratégias que irão agilizar o início do lançamento dos 

cabos da Infovia 04 na Região Norte do país. “Temos metas para cumprir, ainda este ano de 

2023, para levar internet de altíssima qualidade aos brasileiros que vivem na Região Norte 

do país. Não estamos medindo esforços para dialogar com todos os atores responsáveis por 

esse projeto de Infovias e, assim, traçar as melhores estratégias que vão agilizar a entrega 

dessa conectividade”, afirmou o ministro Juscelino Filho. A Infovia 04 irá ligar Vila de Moura 

(AM) a Boa Vista (RR) por meio de 515 km de cabos de fibra óptica. O lançamento dos 

cabos deve iniciar nos próximos dias. Em seguida, serão lançados os cabos das Infovias 02 - 

interligando Tefé (AM) a Tabatinga (AM) - e 03 - entre Macapá (AP) e Belém (PA). A 

previsão é que a ativação do Backbone desses trechos seja realizada até o final de 2023. 
Fonte: ASCOM MCOM 

Leia mais 

Retorno ao índice 
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Gestão realiza evento “Acessibilidade no Governo Digital - Guia de Boas Práticas” 

Poder Executivo | 08/09/2023 – 09h12min 

 

O Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI) realizará, no dia 

20 de setembro, às 10h, o evento “Acessibilidade no Governo Digital - Guia de Boas 

Práticas”. O objetivo do evento é debater sobre os avanços e desafios da acessibilidade 

digital nos sites, sistemas e serviços de governo e também lançar o Guia de Boas Práticas 

para Acessibilidade Digital. O evento é uma parceria do MGI com o Ministério da Direitos 

Humanos e da Cidadania (MDHC) e a Embaixada do Reino Unido. “Contamos com a 

participação de todos os servidores e gestores públicos que atuam na construção de sites, 

sistemas e aplicativos governamentais”, afirma o secretário de Governo Digital do MGI, 

Rogério Mascarenhas. “É nosso dever contemplar a acessibilidade a toda população 

brasileira. Não há governo digital sem a inclusão de todas as pessoas”, complementou. O 

evento também é voltado para os servidores que elaboram conteúdos nos canais digitais do 

governo, atividade que deve ser realizada com atenção às diretrizes de acessibilidade digital. 

“É fundamental a participação das equipes de Comunicação e de Tecnologia da Informação 

no evento, precisamos sensibilizar as pessoas sobre o tema”, disse Mascarenhas. Fonte:  

ASCOM MGISP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA ADMINISTRATIVA 

 

Governo não tem reforma administrativa pronta, diz Ministra Esther Dweck 

Poder Executivo | 07/09/2023 – 14h12min 

 

A ministra da Gestão e Inovação, Esther Dweck, disse na 5ª feira (7.set.2023) que 

o governo discute mudanças na administração pública, mas que não tem ainda um projeto 

concreto de reforma que possa ser apresentada ao Congresso. “Já existe essa discussão no 

ministério. Temos como missão uma discussão de reestruturação do Estado, que é uma 

agenda da reforma administrativa. A gente já vem fazendo essa discussão desde o início do 

ano, mas não tem nada pronto ainda”, disse. Dweck falou com jornalistas ao final do desfile 

de 7 de Setembro, realizado no Esplanada dos Ministérios. Segundo a ministra, a discussão 

não tem a ver com as recentes falas do presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), em 

defesa das mudanças. Também negou interesse do atual governo à proposta apresentada 

pelo ex-presidente Jair Bolsonaro, a PEC 32, que está em tramitação na Câmara. De acordo 

com Dweck, há discordância do governo em relação ao mérito da PEC. Fonte: Poder 360 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

‘IVA mais alto do mundo’ preocupa autoridades e empresários brasileiros em evento 

na Itália 

Mercado | 07/09/2023 – 15h10min 

 

Enviado a Milão - A preocupação com o rumo da reforma tributária, em trâmite no 

Senado, foi um tema dominante entre empresários e autoridades do Brasil e Itália, que 

participam do Lide Brazil Conference, em Milão. Embora o apoio à aprovação de mudanças 

que simplifiquem o sistema tributário brasileiro seja unânime, há o temor de que as 

alterações ao projeto que serão feitas no Congresso poderão criar Imposto Sobre o Valor 

Agregado (IVA) muito elevado. “Se ela vai no sentido da simplificação, é extremamente bem-

vinda e me parece que nós estamos no caminho certo”, disse o governador de Minas Gerais, 

Romeu Zema. “O que nós temos de tomar cuidado é com a alíquota. Não podemos ter uma 

alíquota que seja a maior do mundo, que venha tornar os preços dos produtos ainda 



 

4 
 

maiores. Para o vice-governador de São Paulo, Felício Ramuth, o projeto de reforma 

tributária está num “momento de alerta”, após ser aprovada na Câmara dos Deputados. Ele 

ressaltou que o governo paulista continua colaborando com o governo federal e o Congresso 

para “simplificar” o sistema tributário do País. “Mas precisamos tomar cuidado para não 

acabar com o maior IVA do mundo”, disse. “Precisamos ficar atentos às isenções, que não 

podem levar o IVA a patamares irrealistas.” Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Reforma tributária ainda terá tempestade à vista em debates sobre alíquotas e fundos 

Poder Legislativo | 07/09/2023 – 03h 

 

Concebidos para mitigar resistências à proposta, os fundos constituem despesas 

que serão financiadas por aumento de carga tributária ou da dívida pública, ressalvada a 

hipótese de se converterem em falsas promessas, como as várias normas da atual 

Constituição que não lograram concretude porque não foi editada a respectiva legislação 

infraconstitucional. Esse aumento de carga tributária, sem contar com os projetos já 

submetidos ao Congresso, pode ser reforçado ainda mais por uma contribuição estadual 

incidente sobre produtos primários e semielaborados em substituição a teratológicas 

contribuições hoje existentes, a ampliação da base imponível do IPVA sem a previsão de 

manutenção da carga tributária desse imposto, a progressividade do ITCMD como conceito 

aberto, a competência dada aos prefeitos para atualização do IPTU ainda que a partir de 

critérios fixados em lei e, por fim, o imposto seletivo sobre serviços e produtos prejudiciais à 

saúde ou ao meio ambiente, com enorme amplitude conceitual e alíquotas que não estarão 

sujeitas a qualquer limitação, podendo ser cobrado até mesmo em virtude de medida 

provisória. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Lula indica dois ministros para o Superior Tribunal de Justiça 

Poder Judiciário | 06/09/2023 – 20h45min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva indicou na quarta-feira (6) dois 

desembargadores para ocuparem vagas de ministros do Superior Tribunal Federal (STJ). 

Lula indicou para as vagas os desembargadores Teodoro Silva Santos, do Tribunal de 

Justiça do Ceará (TJCE), e José Afrânio Vilela, do Tribunal de Justiça de Minas Gerais 

(TJMG). Os nomes foram escolhidos a partir de uma lista enviada pelo tribunal à Presidência 

da República. Os magistrados vão ocupar as vagas abertas pela aposentadoria de Jorge 

Mussi e o falecimento de Paulo de Tarso Sanseverino. Para tomarem posse, os novos 

ministros precisam ser aprovados pela Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado 

e pelo plenário da Casa. A data da sabatina ainda será marcada. Fonte: Agência Brasil 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

É cedo para jogar a toalha e mudar a meta fiscal de 2024 

Poder Executivo | 08/09/2023 – 05h 

 

Há flexibilidades no Orçamento da União para serem acionadas caso não se 

materializem os R$ 168 bilhões que faltam para zerar o déficit primário. São elas o 

contingenciamento, reprogramação e receitas extras. O contingenciamento da despesa já foi 

admitido pelo secretário de Orçamento do Ministério do Planejamento, Paulo Bijos. Na busca 
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por déficit zero, o governo não hesitará em contingenciar suas despesas em 2024, caso haja 

frustração de receitas previstas no orçamento. “Mais do que querer ou não querer fazer 

[contingenciamento], havendo frustração de receitas, será uma necessidade contingenciar”, 

disse o secretário de Orçamento, em entrevista à CNN. Bijos lembrou ainda que nada mudou 

em relação ao que está previsto no artigo 9º da Lei de Responsabilidade fiscal (LRF) que 

trata do contingenciamento e bloqueio das despesas. Ele qualificou a meta de déficit zero 

como “desafiadora”, mas “crível”. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Senado volta a analisar desoneração da folha 

Poder Legislativo | 06/09/2023 – 18h13min 

 

Está de volta ao Senado o Projeto de Lei 334/2023, que prorroga a desoneração da 

folha de pagamentos para 17 setores da economia até 31 de dezembro de 2027. O texto, do 

senador Efraim Filho (União-PB), foi aprovado com mudanças pela Câmara dos Deputados 

no final de agosto. Entre as mudanças feitas pela Câmara, está a que estende a diminuição 

da contribuição previdenciária a todos os municípios brasileiros. O texto aprovado pelo 

Senado restringia essa lista a municípios menores. A desoneração da folha é um mecanismo 

que permite às empresas dos setores beneficiados o pagamento de alíquotas de 1% a 4,5% 

sobre a receita bruta, em vez de 20% sobre a folha de salários. Essa permissão foi 

introduzida há 12 anos para algumas áreas e há pelo menos dez anos abrange todos os 

setores hoje incluídos. A ideia é que esse mecanismo reduza os encargos trabalhistas dos 

setores desonerados e estimule a contratação de pessoas. Atualmente, a lei só garante o 

benefício até 31 de dezembro de 2023, o que, segundo Efraim, causa insegurança jurídica 

ao setor produtivo. Após a aprovação do projeto pela Câmara, o senador disse que todos os 

envolvidos têm a ganhar com a desoneração. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

 

Licitações e Contratos: CJF divulga enunciados aprovados em simpósio 

Poder Judiciário | 06/09/2023 

 

Os 29 enunciados aprovados durante o 2º Simpósio de Licitações e Contratos da 

Justiça Federal já estão disponíveis no Portal do Conselho da Justiça Federal (CJF). O 

evento foi realizado na sede do CJF, em Brasília, no período de 14 a 16 de agosto, e reuniu 

magistrados, servidores, professores, além de especialistas para discutir os principais 

aspectos da nova Lei de Licitações e Contratos Administrativos (Lei n. 14.133/2021). O 

evento recebeu, ao todo, 78 propostas de enunciados, das quais 70 foram selecionadas para 

debate nas quatro comissões temáticas. Após os trabalhos, foram encaminhados 39 

enunciados para aprovação em reunião plenária. Para a subsecretária de Compras, 

Licitações e Contratos do CJF e coordenadora científica do 2º Simpósio, professora Luana 

Carvalho, os enunciados aprovados a partir dos debates “garantirão maior segurança jurídica 

à aplicação da Lei e orientarão todos os servidores e servidoras envolvidos no 

macroprocesso de contratações”. Fonte: ASCOM CNJ 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

Mesmo após indicação para ministério, Republicanos diz que não fará parte de base 

de Lula 

Poder Executivo | 07/09/2023 – 18h45min 
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O partido Republicanos afirmou na quinta-feira (7) que, mesmo após a indicação do 

deputado Silvio Costa Filho (Republicanos-PE) para o Ministério de Portos e Aeroportos, não 

fará parte da base do governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Os deputados 

André Fufuca (PP-MA) e Silvio Costa Filho (Republicanos-PE) foram confirmados como 

novos ministros do governo federal na quarta-feira (6). Os dois são filiados a partidos que 

integram o Centrão. "O Republicanos vem a público reiterar, mais uma vez, que não fará 

parte da base do governo Lula e seguirá atuando de forma independente", diz a nota. O 

partido declarou ainda que a indicação foi, "exclusivamente, um convite pessoal e direto do 

presidente Lula ao parlamentar”. A sigla também informou que, além de se licenciar do cargo 

de deputado, Costa Filho também deverá deixar suas funções partidárias. O parlamentar é 

presidente do partido em Pernambuco e primeiro tesoureiro na Executiva Nacional do 

Republicanos. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Padilha faz balanço de troca ministerial para ampliar base do governo 

Poder Executivo | 07/09/2023 – 11h36min 

 

O ministro das Relações Institucionais da Presidência da República, Alexandre 

Padilha, ao chegar à cerimônia do desfile cívico-militar de 7 de Setembro, na quinta-feira (7), 

comentou as trocas de ministros anunciada na noite anterior, que podem ampliar a base de 

apoio ao governo Congresso Nacional. De acordo com o ministro, o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva concluiu o diálogo que vinha sendo feito desde o mês de julho e que agora 

haverá reforço ao time do governo, com a incorporação dos partidos políticos Republicanos 

e Progressistas (PP) na equipe ministerial. "Os líderes das duas bancadas federais, do 

Republicanos e do Progressistas, já vinham ajudando o governo no primeiro semestre na 

aprovação da reforma tributária, do marco fiscal, da recriação de todos os programas sociais, 

de criar um ambiente democrático e ter rechaçado os atos golpistas do dia 8 de janeiro, o 

que nos permite que, nesse dia histórico, 7 de Setembro, a gente tenha um momento de 

afirmação da democracia e da união do país. E também já contribuíram, durante todo o 

primeiro semestre, para criar um ambiente econômico no país." Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Mulheres são 61% entre votantes do PPA Participativo e definem rumo do orçamento 

público 

  Poder Executivo | 06/09/2023 – 17h34min 

 

O primeiro Plano Plurianual Participativo da história, elaborado para o período 2024-

2027, reflete a busca das mulheres pelo protagonismo na decisão sobre o orçamento das 

políticas públicas do país. Elas foram 61% entre as pessoas que votaram nos programas 

disponibilizados na plataforma Brasil Participativo, ante 39% de homens. As mulheres 

predominaram nos votos em 25 dos 28 programas. Foram 144.613 votos femininos (67%) 

entre os 215.570 totais. O público feminino votou em média 1,6 vezes a mais que o público 

masculino. O programa mais votado pelas mulheres, em âmbito nacional, foi “Atenção 

primária à saúde”, com 13.961 votos. As contribuições vieram de todas as partes do Brasil. 

Além de majoritariamente feminino, o PPA se desenhou pela participação de mulheres e 

homens adultos, na faixa etária entre 30 e 59 anos, que juntos totalizaram 65% do público 

escutado; seguidos pela juventude, de 15 a 29 anos, somando 27%, e as contribuições das 

idosas e idosos, representando 8% dos participantes. A entrega do documento foi feita no 

encerramento do III Fórum Interconselhos, na última quarta-feira (30/8), durante cerimônia 

realizada no Palácio do Planalto com a presença do presidente Lula, de diversas ministras e 

ministros e cerca de 300 conselheiras e conselheiros de todo o Brasil. O Ministério das 

Mulheres esteve representado pela secretária-executiva Maria Helena Guarezi. Fonte: ASCOM 

MM 
Leia mais 
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Retorno ao índice 
 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

MDIC participa de maior evento de investimentos da China 

Poder Executivo | 08/09/2023 – 13h17min 

 

O chefe de gabinete da Vice-Presidência e do Ministério do Desenvolvimento, 

Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), Pedro Guerra, participou na sexta-feira (8), da 23ª 

edição da CIFIT (Feira Internacional de Investimento e Comércio da China), o maior evento 

de investimentos daquele país, que ocorre em Xiamen, sul da China. O Brasil é um dos três 

países convidados de honra para o evento, que ocorre entre 8 e 11 de setembro. Os outros 

dois são Sérvia e Qatar. Na sexta-feira (8), Guerra apresentou o Pavilhão Brasil, organizado 

pela ApexBrasil, ao vice-presidente do Comitê Nacional da Conferência Consultiva Política 

do Povo Chinês (CCPPC), Wang Yong, e a representantes do Ministério do Comércio 

Chinês, antes de se encontrar com o vice-ministro do Comércio da China, Chen Chunjiang. 

O representante do MDIC participou ainda da abertura do Fórum Gulangyu, um dos 

principais eventos da CIFIT, com a temática "Expandindo o Investimento Bilateral. 

Promovendo o Desenvolvimento Global." Pedro Guerra participou de discussões temáticas 

deste fórum na sexta e continua nos debates no sábado (9). Fonte: ASCOM MDIC 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Brasil e outros 16 países pedem para UE corrigir lei anti-desmate 

Poder Executivo | 08/09/2023 – 13h10min 

 

O Brasil e outros 16 países produtores agrícolas da América Latina, Ásia e África 

voltaram a manifestar sua ira contra uma legislação unilateral da União Europeia (UE) 

visando barrar seis commodities que considerar que não estão livres de desmatamento. Em 

carta enviada às autoridades europeias, à qual o Valor teve acesso, o grupo de países pede 

de novo para Bruxelas se engajar em um diálogo aberto para corrigir a legislação ou mitigar 

seus impactos mais prejudiciais aos produtores. A legislação anti desmate europeia entrou 

em vigor no dia 29 de junho deste ano. E começará a ser implementada dentro de 18 meses 

para proibir acesso ao mercado comunitário de seis commodities - carne bovina, soja, café, 

óleo de palma, madeira e cacau - produzidas em zonas desmatadas após o final de 2020. 

Diferentes fontes consideram que essa é uma medida mais danosa do que se imagina para 

o Brasil. Tem potencial de impactar em 80% das exportações das exportações do 

agronegócio brasileiro ou 40% do total das exportações para a UE. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

SOCIAL 

 

Serpro abre edital para ações de TI voltadas para mulheres 

Poder Executivo | 08/09/2023 – 14h41min 

 

O Serviço Federal de Processamento de Dados (Serpro) recebe até o dia 26 

inscrições de organizações da sociedade civil e não governamentais para o desenvolvimento 

de ações de tecnologia da informação (TI) para mulheres. Cada iniciativa selecionada pelo 

programa Agora 2M poderá receber até R$ 250 mil. As ações poderão ter como beneficiárias 

mulheres negras, indígenas, quilombolas, ciganas e demais comunidades tradicionais, 

periféricas, privadas de liberdade e em outras situações de vulnerabilidade. Um dos critérios 

do edital é o de que as atividades tenham duração de um a oito meses. Além disso, é 

preciso que a organização proponente exista formalmente há pelo menos dois anos. Como 

exemplos de projetos que podem concorrer à seleção, a estatal cita iniciativas de letramento 
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e a formação básica visando inclusão sociodigital. Também podem ser apresentadas ideias 

de plataformas que reúnam serviços de saúde e educação que possam interessar a 

mulheres. As inscrições são gratuitas. Mais informações podem ser conferidas pelo site da 

Serpro. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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